

Reagan prohíbe vuelos de Polonia a los E.U.A.

Washington, Dic. 27 (Latin-Reuter). El presidente estadounidense Ronald Reagan dijo a Moscú que espera la pronta adopción de medidas soviéticas para que disminuya la represión en Polonia. afirmó hoy el Secretario de Estado Alexander Haig.

El presidente, que anoche ordenó la imposición de moderadas sanciones económicas contra Polonia experimenta un "intenso sentimiento de urgencia para retornar a la normalidad", dijo Haig en una entrevistas televisada por la CBS.

"Si eso no ocurre, puedo asegurar que el presidente está dispuesto a ocuparse de ello", agregó el Secretario de Estado.

Un alto funcionario del gobierno rehusó referirse al

momento o la naturaleza de medidas económicas y políticas que Washington podría aplicar a Moscú por lo que Reagan describió como "presión pública y secreta" que desató la represión militar en Polonia.

Reagan dijo que "si las fuerzas de la tiranía en Polonia, y aquellas que las incitan desde afuera, no disminuyen, deberán prepararse para afrontar serias consecuencias".

Funcionarios del gobierno dijeron que Reagan estaba dando a Moscú una oportunidad para responder, mientras ganaba tiempo para persuadir a los reacios aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) para coordinar una respuesta conjunta ante la crisis.

Pasa a la página 46

Tal como se lo propuso actuó el Pdte. Reagan

Washington, Dic. 27 (AP). Al cabo de un año en la Casa Blanca, Ronald Reagan ha evidenciado ser en gran medida el presidente que se había propuesto ser.

Durante sus primeros siete meses de gestión consiguió controlar casi totalmente la serie de problemas internos pendientes de resolución.

En efecto, el gobierno se concentró en la cuestión económica y eludió tanto cuestiones espinosas y divisionistas de índole social como complejos problemas de política exterior que pudieron haber perjudicado sus relaciones con el Congreso, factores que le ayudaron a formar una coalición vital para el éxito

inicial de su gestión.

El presidente sacó partido de estos primeros meses. Consiguió poner en vigor la histórica reducción de impuestos a la que había dado prioridad en su programa de gobierno y puso en marcha su programa de desviar hacia los gobiernos estatales y locales la responsabilidad del gobierno federal en cuanto a la aportación de servicios de índole fundamentalmente social, con una serie de reducciones presupuestales en programas federales.

También consiguió acometer en este período el costoso programa de fortalecimiento del poderío armamentista de los Esta-

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SUSPENDE VUELOS. Nueva York, Dic. 27 (AP). El presidente norteamericano Ronald Reagan, anuncia entre otras sanciones y advertencias contra los dirigentes de Polonia, la suspensión de los vuelos de Polonia hacia los Estados Unidos.

América L. más dañada por la recesión mundial

Nueva York, Dic. 27 (AP). La recesión mundial y su legión de sombrías repercusiones dieron a la economía latinoamericana un año de aguda inflación, desocupación y altas tasas de interés que depusieron su crecimiento al más bajo nivel en décadas.

Informes especializados preliminares sostienen que el crecimiento económico de la región durante 1981 fue sólo de 1.2 por ciento, inferior al 5.8 por ciento de 1980 y la tasa más baja de los últimos 35 años.

Y las perspectivas para 1982 no son nada halagadoras, según la Comisión Económica para América Latina.

Con una tasa media inflacionaria de casi 60 por ciento, una de las más altas y sólo superada en 1976, el déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos alcanzó la cifra sin precedente de 33.700 millones de dólares, señalan esos informes.

El endeudamiento externo escaló a unos 240.000 millones de dólares, una cifra cuatro veces superior a la de 1977, según CEPAL.

La pérdida de los términos de intercambio de los productos regionales y las altas tasas de interés provocaron que los países de la región dejaran de percibir unos 10 mil millones de

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RECIBEN REGALOS. Varsovia, Dic. 27 (AP). Muchos niños polacos, en su mayoría huérfanos, recibieron ayer, regalos de Navidad enviados por niños de Alemania.

78 polacos piden asilo político en Sudáfrica

Walvis Bay, Namibia, Africa Sudoccidental, Dic. 27 (Latin-Reuter). Un total de 78 marinos de navíos de pesca polacos navegando aquí solicitaron asilo político a Sudáfrica dijo hoy, un vocero policial.

El portavoz agregó que los marineros están siendo alojados en cuarteles de policía hasta que el gobierno sudafricano tome alguna decisión sobre el pedido.

Funcionario de Sudáfrica iniciaron hoy mismo los procedimientos correspondientes a las solicitudes de asilo, tarea que podría demandar varias semanas, afirmó un funcionario de inmigración.

Walvis Bay es el principal puerto de Namibia, pe-

Pasa a la página 42



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON NIÑA POLACA. Dic. 27 (AP). El Papa Juan Pablo II sostiene en sus brazos, a una pequeña niña polaca, durante la audiencia especial que concedió hoy, a sus compatriotas. El Papa es de Polonia.

Embajador polaco en el Japón, asilado en E.U.

Washington, Dic. 27 (Latin-Reuter). El Departamento de Estado de los Estados Unidos concedió asilo político al embajador polaco en Japón, Zdzislaw Ruraz, que defeccionó a Occidente.

El vocero del Departamento, Dean Fischer, anunció la decisión mientras Ruraz viajaba en avión hacia los Estados Unidos después de defecionar en protesta por la imposición del régimen militar en Polonia.

Un funcionario de la cancillería japonesa que habló con Ruraz dijo que éste "había decidido bus-

car asilo en los Estados Unidos, país libre, para proseguir la lucha contra el actual gobierno polaco".

Ruraz viajó primero a la ciudad de Seattle en la costa occidental de los Estados Unidos para dirigirse después hacia Nueva York acompañado por su esposa Janina y su hija Ewa de 25 años.

A principios de semana, el embajador polaco en Washington Romuald Spawski, anunció su renuncia al cargo en protesta por la toma militar en su país y los Estados Unidos le concedieron asilo.

Breves Internacionales

Colapso es inminente en Polonia

Washington, Dic. 27 (AP). El Secretario de Estado Alexander M. Haig sostuvo hoy que "el colapso total de la ya deteriorada economía polaca" es inminente y determinará la continuación de la resistencia al régimen de la Ley Marcial polaca.

"Creo que sería ingenuo esperar que el nivel de resistencia en Polonia desapareciera súbitamente, aplastado bajo la bota militar", dijo Haig.

Añadió que los Estados Unidos aún esperan que la presión, las críticas y las sanciones internacionales, junto con las demandas del pueblo polaco y los esfuerzos de la iglesia católica conduzcan a una "moderación" y reanudación de las reformas internas polacas.

Triplicará su ejército Guatemala

Guatemala, Dic. 27 (Latin-Reuter). Guatemala, que enfrenta actualmente una fuerte insurgencia de la guerrilla izquierdista, espera triplicar este año sus fuerzas armadas, llegando así a un total de 60.000 hombres.

El Ministro de Defensa, general René Mendoza Palomo, dijo anoche a los periodistas que la orden había sido dada por el presidente Romeo Lucas García "para combatir eficazmente a la subversión comunista".

El comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, general Benedicto Lucas García agregó que Guatemala espera eventualmente llegar a una fuerza de 150.000 hombres. Una conscripción estricta junto a una campaña de reclutamiento fueron planificadas en este sentido.

Más de 3.000 personas murieron este año en una ola de violencia creciente en esta país centroamericano que tiene una población de siete millones.

Quitán permisos a ilegales en E.U.

Los Angeles, California, Dic. 27 (AP). Funcionarios de inmigración comenzarán a revocar millares de permisos temporarios que permitan a inmigrantes indocumentados residir legalmente en los Estados Unidos, informa hoy el diario "Los Angeles Times".

Pasa a la página 46



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EX EMBAJADOR. Tokio, Dic. 27 (AP). En esta foto tomada el 16 de mayo, aparece el embajador de Polonia que pidió y obtuvo

asilo político en E.U.A., Zdzislaw Ruraz (izquierda), en compañía del máximo líder del Sindicato "Solidaridad", Lech Walesa.